

Juicio de residencia
Qué opina usted de las responsabilidades políticas?

Los principios científicos legales
Los varios pasajes de su magistral programa, Francisco Carrara plantea el problema diciendo: Una de las cuestiones de esta interesante obra decires de esta interesante obra decires de esta interesante obra decires...

El delito del ministro, exceptuado de la ley penal
Mis elevándose en organismos y relaciones, la ley penal va seleccionando sus sujetos, y cuando en el Código militar se dirige a los soldados, alzó aquel nivel medio a un grado superior en la escala; y en muchos casos para castigar, prescinde, teniendo en cuenta la mentalidad de sus súbditos marciales, de la intención de delinquir, aunque sí exige la previa definición por la ley de lo que se persigue como delito; y ello se debe a que, poseedores los soldados de una insubordinación, aunque rudimentaria y sujetos a mayores obligaciones que los simples ciudadanos, se sustituye en todos los casos de referencia el concepto de intención delictiva por el de incumplimiento del deber, variante de la infracción jurídica. Así es como aparece en el Derecho penal la responsabilidad sin culpa.

La responsabilidad sin culpa
La responsabilidad sin culpa, nacida en este caso del resultado desastroso de un acto o un mandato, se basa en que la responsabilidad misma, que es la medida de la libertad, se extiende tanto como la inteligencia y el poder, que, tratándose de ministros, deben considerarse limitados.

El delito del ministro, es común o especial?
Más, con tal conducta, se soslaya el eje del problema, que es este: La responsabilidad de los ministros está sometida a las mismas reglas que la responsabilidad criminal respecto a todos los ciudadanos, o como sucede en relación a ciertos hechos punibles (delitos militares, delitos fiscales, falsas), tiene normas propias y diferentes de las generales?

Plaza de Toros de Gandía
MAÑANA DOMINGO, A LAS CUATRO Y MEDIA DE LA TARDE
GRAN NOVILLADA
SEIS HERMOSOS NOVILLOS-TOROS de la famosa ganadería de ALBARRAN, de Salamanca
ESPADAS
Martínez :: Litri :: Carratalá
CON SUS CORRESPONDIENTES CUADRILLAS

La política del mundo
La flota aérea de Rusia

Publica el "Star" una interesante información sobre los esfuerzos que Rusia lleva a cabo para desarrollar su aviación civil y militar.
Trotski es el impulsor principal de estos proyectos, conforme a los cuales se han constituido en cada una de las repúblicas federales empresas en forma y denominación capitalistas, bajo el título de "Sociedad anónima de la flota aérea libre".

En un discurso que Trotski acaba de pronunciar en Khar'kov ha manifestado la esperanza de que esa flota aérea sería pronto duplicada, y que antes de tres años tendrían los Soviets a su servicio una flota de tres mil aeroplanos.
Mientras tanto, según el correspondiente del "Star", esa flota cuenta ya con 400 aparatos en excelente estado.

Trotski, añade el correspondiente, ha puesto toda su capacidad de organización en preparar esa flota aérea, consiguiendo educar la imaginación de toda la juventud rusa. El entusiasmo que ha despertado se extiende a la clase obrera, y cada comunista rico sueña con ser un aviador rojo. Los obreros metalúrgicos de Elisabetgrad, impulsados por esos sentimientos, han trabajado todo un domingo a beneficio de la flota aérea, y los ferroviarios de un distrito de Ucrania han abierto una suscripción entre ellos para construir un aeroplano, que llevará el nombre de su Sindicato.

Trotski no se entrega exclusivamente a la propaganda oral para conseguir el efecto que persigue; utiliza también con perseverancia y éxito la acción discreta y las gestiones entre los hombres de negocios. Cuando las suscripciones no afluían o son insuficientes, Trotski acude a la buena voluntad de las Sociedades extranjeras establecidas en Rusia. Les pide donativos, las suscribe en las listas y crea entre ellas una emulación que, evidentemente, no se inspira en fines desinteresados.

Gran Vermouth J. N.
El mejor aperitivo. Pídale en todos los buenos cafés y bars, exigiendo le presenten la botella al servíselo.

En el Gobierno civil

En el Gobierno civil se nos han facilitado esta mañana los siguientes informes de carácter oficioso:
"El diario "El Pueblo" correspondiente al día de hoy insiste en sus quejas y denuncias contra el Alcalde de Señera sobre pretendidos abusos en el reparto de las aguas de riego de aquel pueblo.

Este Gobierno, siempre atento a las quejas de que se hace eco la prensa, hubo ya, a raíz de la primera denuncia, de pedir explicaciones al aludido Alcalde, quien, en oficio de fecha 2 de los corrientes, hizo las siguientes manifestaciones:
Que la distribución de las aguas de riego la hace la junta directiva de la Sociedad Alabramiento de Aguas de Señera, cuya junta la nombran los propietarios y colonos que integran dicha Sociedad.

Que la Alcaldía se ha limitado, a requerimiento del presidente de la mencionada Sociedad, a prestarle apoyo para que no sean burladas sus disposiciones, encaminadas a evitar que se beneficien del riego de las aguas aludidas por la maquinaria de la Sociedad los colonos y propietarios que se niegan a satisfacer las cuotas y repartos acordados por la Sociedad.
Y que la Alcaldía se abstiene y se abstendrá de intervenir en otro aspecto del asunto, pues sabe que carece de competencia para ello.

Si la Sociedad de Aguas realiza actos que se estimen ilícitos por los regantes, deben acudir éstos al tribunal competente."
El Gobernador civil ha rogado al ingeniero jefe de Obras públicas gire una visita a los ferrocarriles económicos para comprobar las denuncias formuladas por varios obreros en remitiendo que inserta un colega de la mañana, con objeto de corregirlas si resultan ciertas, o en otro caso dar publicidad a lo que de la inspección resulte, para que cese la alarma que las denuncias hayan podido producir.

En la Comisaría de Vigilancia hay depositado un guardapolvo gris y un paquete de puros, recogidos por los agentes en la estación de los ferrocarriles de Liria de la Valenciana. El dueño podrá recogerlos previas las formalidades correspondientes.

Responso al Japon Hablando del puerto

Porque simboliza el Japon la fatalidad, la mala suerte de todos cuantos ponen el ahinco de su voluntad en lograr sobre la tierra un mundo de ensueño, los poetas, los escritores, los artistas lo amaban.

En el fuego del Fusiyama, el monte sagrado de nieve y fuego, la fatalidad fría y serena forja las llamas devoradoras de esas mariposas de los Kimonos, de esos abejorros de oro, que son los Samurai.
"En las montañas movidas —ha dicho un periódico al comentar la catástrofe del Imperio Celeste—, tierras frías, en las que el hombre pone su voluntad en prevalecer contra los elementos destructores, el Japon se yergue, cae desplomado, torva a levantarse, surge de nuevo, retorna a caer..."

Y así siempre, siempre...
Pero bien vale esta perpetua angustia de engrandecerse para morir y de tener que comenzar siempre de nuevo, el momento único de una hora cualquiera del Japon maravilloso, cuando el fuego de volcanes duerme tranquilo y el Imperio del Sol teje los sueños breves, pero profundos, de su alma.

Porque lo que realmente vale del Japon es su alma. Alma profundamente triste y luminosa, tal como las piedras preciosas enfermas de su misma belleza y de su propia luz.
El mundo, que ha cogido solamente de ese Japon de ensueño el sentido menudito y frívolo de su decoratividad: los faroles de seda, las lacas y los biombo, se asemeja a los niños admirados de las mariposas, sin comprender el sentido profundo y doloroso de las larvas.

Y no solo el mundo despreocupado, sino el mundo de los Pierre Loti y de los Gómez Carrillo, solo ha visto rebrillar las alas policromas del Japon, en cuyos colores se adivina apenas un poco, muy poco, de su profunda poesía.
Es un escritor japonés, Lafcadio Hearn, quien ha desmenuzado profundamente el alma japonesa. Todas las noches de primavera, cuando la luna del Japon asciende como una linterna de oro entre el rojo brocado de los cerezos, que hablan un idioma de ruidos, Lafcadio Hearn velaba en su estudio, la cara oculta en su alto papiete, al que ascendía un cirio rojo a dar la luz de su llama sagrada.

Un escritor inglés que le visitó y fué su huésped, ha dejado este retrato del poeta en su cámara de trabajo:
"Abrió la puerta con gran cuidado y observó a Hearn, que estaba de escribir sobre un auto jupiter con la nariz casi pegada al papel. Levantó un momento la cabeza... y lo que vi entonces! Su faz estaba misteriosamente blanca y su gran ojo relampagueaba. Parecía como si estuviese en contacto con alguna aparición sobrenatural."

Lo estaba realmente. Tenía entre sus manos un tesoro de joyas: las almas del Japon cuajadas en poemas populares, breves y profundos como esas piedras misteriosas que sirven de amuleto, y a quien un poeta de Italia llamó: "breves como una gema, profundas como un destino".
Lafcadio Hearn fué recogiendo y comentando maravillosamente estas joyas populares en que las breves palabras japonesas parecen tallar en facetas los cinco o seis versos de los poemas.

Uno de estos poemas se titula "La vida íntima".
Antiguamente en el Japon se decía: "El Rio de los Cielos es el espíritu de las Aguas". Nosotros le vemos cambiar su lecho durante el curso del año, lo mismo que suelen hacerlo algunos rios terrestres.
Kengyū y La Dama Tejedora son dos estrellas que se aman y que están condenadas a no verse sino un día al año, porque el Rio de los Cielos los separa. Se ven, sin embargo, en la Noche de Tanabata. Y en esta noche los japoneses les ofrendan, en canastillos de crisantemos, poemas breves.

Y dicen así:
"Amaloga wa
kiri tachi-watari
Hikoboshi no
kaji no' to kikoyu
yo no fu kē-yukēba."
"Al finar la noche se espesce una bruma sobre el Rio de los Cielos y el zumbido del remo de Hikoboshi se percibe ya."
...Y otro, y otro y otro... son innumerables los pensamientos que se han podido recoger después de los tradicionales noches de Tanabata, en que infinitas generaciones han mirado la vida íntima y le han ofrecido sus rosas y sus versos...

Lafcadio recoge después los poemas que encierran la emoción de exquisitas enfermedades del alma.
Se diría al leerlos que el Japon tiene un alma maravillosa, distinta de todos los pueblos de la tierra.
"Existe allí la enfermedad del "Rikoubi". Recor: es sombra, espectro, y hay dolencia, angustia.
La víctima del Rikoubi estaba do-

tada de la facultad de aparecer en dos cuerpos exactamente iguales.
"Utatsuki naki
inochi nagara mo
kakégae no
karada no miyuru:
Kagē no wazurai!"
"Es cierto que no hay dos vidas; sin embargo, está visible un cuerpo extraordinario a causa del mal de las sombras."

"Mi wa koko ni;
tama wa otokoni
soitē suru;
kokoro mo shiraga
haya ga koiko."
"Aquí descansa su cuerpo, pero su alma está muy lejana: duerme en los brazos de un hombre... Y su anciana madre, que conoce muy poco el corazón de su hijo, está acariciando solamente el cuerpo."

Y así continúan los poemas de dolencias exquisitas y profundas, que dan idea de que el Japon exquisito y frágil, que crea sobre el peligro de los volcanes la más maravillosa de las vidas de ensueño, tiene un alma breve y profunda, como si quisiera vivir siglos en una hora. En la hora única que el peligro constante de sus volcanes le deja para soñar.

Y es que es un alma enferma de inestabilidad; el Japon ha conseguido vivir sobre la muerte y extender sobre una tierra infernal un paraíso de jardines de colores y de pagodas sonoras de campanillas de oro...
Pero esta misma inestabilidad, esta nerviosidad, que forma su vida, se le ha imbuido en el alma y la ha hecho enfermar de amor, de ensueño y de Belleza.

Y es lo de menos valor los crisantemos, las lacas, las porcelanas, los biombo, los kimonos...
"Lo más amable es este símbolo de fatalidad y de mala suerte. Este vivir sobre la muerte, ahincando la voluntad en forjar un mundo de ensueño sobre una tierra de destrucción.
Por eso los poetas, los artistas, los iluminados, los que ahincan su voluntad para un ideal y un ensueño, aman este Japon, que sale de las larvas de sus catástrofes convertido de nuevo en aladas piedras preciosas.
Acaso la más bella forma de voluntad no está en aquellos que sueñan?"

En vano los volcanes dan su humo de asfixia y el opo su humo de agotamiento. El Japon, frágil y eterno como las almas, surgirá de nuevo con sus paños de seda y con sus alas de diamante.

EMILIO FORNET

Un testigo de lo del Japon

La "British United Press" publica el siguiente relato tomado del diario japonés "Manichi", cuyo correspondiente se encontraba en Tokio cuando la primera sacudida:
"El primer choque—dice,—se produjo el sábado, unos minutos antes de mediodía. Fué muy violento, pero no se puede comparar con el que le siguió. El centro del terremoto debe buscarse en el mar, cerca de las islas de Oshima, a unas cincuenta millas al SO. de Tokio. Luego de una decena de sacudidas, el temblor de tierra pareció calmarse, pero para con tinuar más tarde con una violencia inaudita. Las casas se aplastaban como castillos de naipes, y los inmensos rascacielos construidos en los últimos años, siguiendo la moda americana, no eran, al cabo de algunos minutos, más que un montón de ruinas de donde se elevaban los gritos desgarradores de los heridos.

Era imposible tomar ninguna decisión; los desgraciados no sabían en qué dirección huir, y el pánico resultó espantoso. El Palacio Imperial sufrió serios desgastes, y las residencias de las innumerables compañías que en su mayor parte habían hecho construir sus inmuebles a la moda moderna, no son más que escombros humeantes.
Se produjeron escenas horribles en las grandes fábricas del Gobierno. Cientos de obreros y de obreras fueron sepultados bajo los escombros de los edificios que se derrumbaron luego de quemarse. En Fuji, 500 muchachos sucumbieron así de la más horrible muerte."

Yo no olvidaré jamás, continúa el correspondiente, la última mirada que eché sobre Tokio. Fué el sábado, hacia las tres de la tarde. Millares de personas intentaban vanamente encontrar refugio. Otras, entre montones de cuerpos, intentaban reconocer a un pariente, a un amigo, pero caían en seguida extenuados. Las llamas los robaron inmediatamente a mi vista. Las calles estaban cubiertas de cascajo, donde decenas de cadáveres estaban amontonados de cualquier manera, las manos crispadas, los rostros tumefactos.

La insuficiencia de la dársena.-Injusticias en los ataques.-Una solución para la próxima campaña

Insistimos de nuevo sobre la pequeñez de la dársena, aunque repetamos datos ya publicados.
En esta época del año el movimiento es menor que durante la temporada naranjera que se acerca; hay dentro de la dársena, amarrados, los siguientes vapores: "Frutero", "E. Ramirez", "Cristina Rueda", "Agustina Forner", "Luis de Urquijo", "Alba", todos frente a la calle de la Reina; al muelle de la madera, "Betis". Algo estorban estos buques, así como el sin número de veleros, pero en la aldana, desde la Escalera Real al trasversal de Poniente, están unos en reparación, como "Valencia", "Eukera", y "Camproa"; otros amarrados e inactivos, como "Baiana" y "Soller"; total, cinco vapores que quitan 40 sitios cada mes, si calculamos que la demora máxima de un va por en este tiempo, es de cuatro días, por término medio. Consecuencia: que el día 2 de septiembre, cuando el temporal arreciaba, estaban fondeados en rada (por no haber sitio ni estar en condiciones el antepuerto), los vapores siguientes: "Florentino", "Bermeo", "Beretice", "Ravnedal", "Treikoll", "Sea Victory", flota que engrosó al día siguiente con la llegada de "Menevian", y el día 4 con la del "Gelves"; este último, por no esperar más, siguió su viaje.

Juzgue, pues, nuestros lectores y comerciantes, como cundirá el descrédito de nuestro puerto y comprenderán también el por qué han entrado vapores sin práctico y sin permiso. Tomen nota que el "Ravnedal" entró el día 3 y seguidamente fué sacado y fondeado otra vez en rada.

Ahora bien; en nuestra opinión, el remedio es facilísimo; arréglese pronto, pero inmediatamente, los pilones de amarre y norays que hay en el antepuerto; amarren allí el tonelaje inútil, y se descongestionará la dársena; ahora estamos a tiempo; no empezó aún la exportación naranjera; cuando comience, en octubre próximo, todo será lamentos y protestas; recuerden que en el año último pasamos por la vergüenza de ver en rada 32 vapores esperando turno de entrada, y para conseguirlo y evitar su repetición, se hicieron grandes trabajos; prevengan el caso la Cámara y la Naviera, aproxímense y vayan hasta donde sea preciso. Pero no lo harán; el por qué está muy claro.

Para los que se preocupan del mar, quítese la preferencia de entrada a las Compañías mimadas, y sus directores, algunos de ellos diputados y senadores, "pondrían el grito en el cielo", como vulgarmente se dice; telegrafiarían a los ministros, y no hay duda verdría el remedio, pero son las víctimas vapores fruteros, Compañías extranjeras, que todos prestan grandes servicios cuya importancia el número de vapores y carga que toman y descargan es mucho más importante que la de las referidas empresas, y como entre aquellos reina la competencia en más de una ocasión, que implica separación a éstos el desprecio, y perdónen nuestros lectores la frase que se nos escapa de la pluma: "¿Estos que los Paria un rayo?"

No dejaremos en nuestro propósito por el bien de Valencia y su comercio, y nos dirigimos a la Cámara de Comercio, Industria y NAVEGACION, a la junta administrativa es inútil recurrir, para que acabe tanta vergüenza y bochorno poniendo tan fácil remedio como el que apuntamos, y que, aunque un poco tarde, todavía es tiempo.

NADIE.

Los terremotos

Cada vez que la tierra tiembla, y ello desde los tiempos más antiguos, se hacen siempre las mismas preguntas: ¿Por qué tiembla? ¿Sería posible prever el momento del terremoto? Pero la respuesta a estas preguntas ha quedado siempre igualmente confusa. Como todavía no es más que una hipótesis la constitución íntima del globo terráqueo, se comprende muy bien que no sean sino hipótesis la explicación del fenómeno y de sus causas y las elucidaciones sobre una posible previsión del mismo.

Plinio el Viejo dijo: "La tierra temblará o ha temblado ya". Esta observación es absolutamente justa. Hay regiones que parecen que tengan el terrible privilegio de inestabilidad cosmológica. Además, hay ciertas épocas en las cuales se cree que se apoderaba de nuestro planeta una gran agitación. Ello podría ser prueba de que los terremotos obedecen a causas locales y a otras causas generales.

Las primeras pueden referirse a la constitución íntima de las regiones afectadas. Enormes desniveles entre las diferentes capas de roca que destruyen el paralelismo entre las mismas, originarían en tiempos remotísimos inmensas cavidades, que al cedimiento de las aguas se llenarían de tierra, las cuales, sosegadas nuevamente por las corrientes de agua subterráneas, dejarían en falso el techo de estas crevas enormes que un día se hundirían.
Esta causa, llamada por erosión, es la más corriente en regiones de origen no volcánico.
Hay, luego, los terremotos de origen volcánico. Numerosos erupciones, sin embargo se han producido sin el más leve fenómeno sísmico. No hay duda, no obstante, de que las regiones volcánicas son las más afectadas por esta clase de fenómenos.
Otra cosa, acaso la más frecuente (se cree que un noventa por ciento de los terremotos son debidos a ella), es la "Stratificación", fenómeno muy conocido de los mineros, los cuales, en su ignorancia, le dan muchas veces explicaciones fantásticas, atribuyéndolo a causas legendarias. Algunas veces, en efecto, sucede que en excavaciones las minas se oyen ruidos extraños, explosiones que fuercen los revestimientos de madera de las galerías y que hasta algunas veces los rompen. Las paredes de las minas se hinchaban entonces, acabando por explotar, y proyectan gruesos bloques a distancia. Estos fenómenos, en gran escala, se comprendió que originen terremotos.

Existía una teoría que relacionaba los terremotos con las variaciones de la actividad solar, que, cada once años pasa por un maximum y por un minimum. Esta teoría ha sido abandonada, pero acaso sin ninguna razón, pues el padre Moreoux, que continúa firmemente fiel a esta tesis, des pues de la catástrofe de Chile el año pasado, dijo: "Atención al año 1923".

afirmando que el Japon, las Antillas y Méjico no tardarían a vacilar. La predicción del sacerdote francés se ha realizado, por lo menos en una parte, de una manera terrible.
De todos los países del mundo, Chile es el más amenazado: en 1909 hubo 1,500 terremotos, es decir, un término medio de cuatro por día. Viene luego el Japon.

Se ha trabajado mucho y se ha discutido más sobre la posibilidad de prever estos cataclismos. Es evidente que la desaparición de islas oceánicas o bien la aparición de otras en el tiempo y los períodos de actividad volcánica, pueden dar ciertos indicios sobre la proximidad de un terremoto. Esto significa que hay actividades subterráneas, pero de aquí a determinar el lugar donde se produce el terremoto, hay gran distancia; esta de terminación sería la única de carácter eminentemente práctico que podría interesar.

Es evidente que el estudio de la naturaleza de las capas profundas y del centro de la tierra, puede hacer avanzar mucho en este camino. El movimiento de las capas terrestres en los terremotos, es análogo al de la formación de las montañas. Así es relativamente fácil, sobre todo para los geólogos, determinar, dada la relativa juventud (geológica) de las regiones, los avances hacia la estabilización definitiva del suelo de diversos países. Ahora, que el cambio hacia esta estabilización es un menudo marcado por hitos espantosos.

Las islas oceánicas, el Japon entre ellas, y América, son de formación relativamente reciente. Así, pues, hay que temer todo de la intensidad relativa de la geografía física de estas regiones.

En la Diputación provincial

Las ventanas del Palacio de la Generalitat carecen de puertas, y cuando llueve el agua penetra en las habitaciones a chorros, contribuyendo a que los pisos se estropeen y las vigas se pudran.
El presidente interno de la Diputación, señor Aparicio, cuyo amor al Palacio de la Generalitat es bien probado, no ha cesado ni un momento de apremiar al arquitecto provincial para que las obras de consolidación del edificio comiencen cuanto antes. A estos apremios se debe que interinamente, y mientras las mencionadas obras comienzan en gran escala, hayan quedado tabicadas con maderas las mencionadas ventanas y limpias las canales para que circule el agua con facilidad.

Las obras comenzarán el día 20 del actual, probablemente.

te había marchado esta noche a Ces-
tona, y que aun no había sido nom-
brado el nuevo Gobernador de Bar-
celona.

Insistió en que era inexacto que se
hubiera ofrecido el cargo a las per-
sonas que dicen los periódicos.
Solamente se ha ofrecido al magis-
trado señor Avelón, que lo ha recha-
zado por motivos de salud.

Parricidio

El oficial de la escala de reserva
Joaquín Panadero vivía con su es-
posa, Emilia Morales, en la calle de Ca-
lifornia, barriada del puente de Va-
llecas.

Esta mañana sostuvieron, acafora-
da reyerta. Cuando ésta era más
agria, el esposo se abalanzó sobre su
cónyuge, asestandole seis puñaladas,
de las que falleció poco después.

El agresor se presentó en el juz-
gado militar, confesándose autor del
hecho.

Del vecindario de la calle de Ca-
lifornia se destacó una comisión, la
cual visitó a las autoridades, pidiendo
que se proteja a tres criaturas que
deja el matrimonio en situación an-
gustiosa.

**Venta clandestina
de sellos**

El subsecretario de Hacienda ha
manifestado a los periodistas que le
ha visitado el administrador de la Fá-
brica de la Moneda y el Timbre, pa-
ra hablarle de los sellos de Correos
vendidos subrepticamente de que tra-
ta la prensa de anoche.

Ha manifestado que al informarse
de que en un establecimiento de la
calle de la Cruz se vendían ciertos
sellos, que no habían sido lanzados a
la circulación, requirió el auxilio de
la Dirección de Seguridad, que puso
dos agentes a sus órdenes.

Se averiguó que de la Casa de la
Moneda se habían sustraído nueve
pliegos de una emisión de 25 cénti-
mos azules, tirada en este color por
equivocación, pues los convenios por
tales disponen que sean rojos.

De los nueve pliegos indicados,
tres deben quedar en Correos, otros
tres pasar a la oficina internacional
de Berlín, y los demás quedar en las
oficinas de Hacienda a que afecta el
servicio de Correos.

Estos nueve pliegos son los que
han desaparecido, al pasar a la Di-
rección de Correos, para que se recti-
ficase el color en la Fábrica del Tim-
bre.

Se dispuso, en consecuencia, la ti-
rada en color rojo, como así se hizo,
y es la que circula hoy.

En cuanto a los sellos azules, al-
gún ordenanza o empleado sustrajo
los nueve pliegos de prueba y los ven-
dió a un tal Gálvez, dueño de un es-
tablecimiento de la calle de la Cruz,
quien expendió a los coleccionistas
cada sello a 25 céntimos.

En un registro realizado en este
establecimiento, se han sido halla-
dos seis sellos de tal clase.

Gálvez, al ser detenido, ha señala-
do otros establecimientos que también
han vendido estos sellos.

**El acorazado "Es-
paña," destrozado**

Un despacho urgente recibido de
Alicante dice que según noticias, el
acorazado "España," a causa del fuer-
te Levante que reina, se ha estrellado
contra las rocas durante la pasada
noche.

8, 15'15.

**Maura y las
responsabilidades**

Es objeto de comentarios la carta
que el señor Maura ha dirigido al
presidente de la comisión de Respon-
sabilidades.

Esta carta es contestación a algu-
nas preguntas relacionadas con el
plan de marchar sobre Alhucemas, y
hace referencia únicamente a las con-
ferencias que sobre esta materia ce-
lebró el Gobierno con el general Be-
nenguer.

De Hacienda

El subsecretario del ministerio de
Hacienda manifestó esta mañana a
los periodistas que había recibido un
telegrama del Delegado de Hacienda
de Zaragoza, anunciándole que la
Liga de Contribuyentes había invita-
do al comercio a un cierre general
de cinco a siete de la tarde, como pro-
testa de haber sido puesta en vigor la
ley de impuestos sobre Utilidades.

Se trata únicamente de aplicar la
ley y no de haber cometido atropello
sobre los funcionarios del Estado, los
cuales se han limitado a realizar una
visita de inspección encaminada a con-
seguir que cada uno tribute lo que
en justicia debe tributar.

**En Gobernación
No es cierta la pérdida
del "España,"-Otras no-
ticias**

Al recibir esta mañana el ministro
de la Gobernación a los periodistas,
se apresuró a desmentir la noticia de
haberse estrellado el acorazado "Es-
paña" contra las rocas.

Al conocer anoche el rumor, se
apresuró a ponerse al habla con el
ministro de Marina, quien le desmien-
tó en absoluto la noticia.

Añadió el duque de Almodóvar
que continuaba recibiendo contesta-
ciones de los Gobernadores civiles a
la circular que de diez en diez días

les manda, asegurando que en nin-
guna de ellas se juega.

De Oviiedo carecía de nuevas noti-
cias después de las ya conocidas.

De Trabajo

El ministro de Trabajo ha telegra-
fado al Gobernador interino de Bar-
celona felicitándole por haber resuel-
to satisfactoriamente la huelga de
obreros ladrilleros de aquella capital.

Ha celebrado una conferencia con
el Alcalde de Madrid para cambiar im-
presiones acerca de la inspección de
las fabricas de electricidad y proble-
ma de Casas baratas.

Esta noche presidirá el señor Ar-
minán la sesión de clausura de la
Asamblea de Cooperativas de Turco-
narios.

De Marina

Han sido firmados los siguientes de-
cretos:
Nombrado comandante del puerto
de San Sebastián al capitán de navío
don Enrique Bezares.

Nombrando segundo jefe de la ba-
se naval de Cádiz a don Antonio Pu-
jarón.

Noticias de Melilla

Melilla.—En el campamento de
Nador se verificó el reparto de pre-
mios a las clases y soldados que se
distinguieron en la conservación del
material de aerostación.—Mencheta.

8, 14'15

La "Gaceta,"

Inserta un decreto disponiendo que
se encargue de la secretaría de
Fomento, interinamente, el ordenador
de pagos del ministerio.

**Acercas de
las Responsabilidades**

Como resumen de la actuación de
la comisión de Responsabilidades, pa-
rece deducirse que no se ha encontra-
do en los documentos oficiales ni en
las declaraciones aportadas, pruebas
que modifiquen sustancialmente lo ya
conocido sobre el derrumbamiento de
la Comandancia de Melilla.

En cambio se han encontrado mo-
tivos suficientes para exigir respon-
sabilidades administrativas, preparan-
do sobre ello un estudio documentado
del señor marqués de la Viesca.

Más noticias de Melilla

Se ha retirado el enemigo del fren-
te de Tizzi Azza, dejando solo peque-
ños grupos de observación.

Se concipia esta retirada como
una estrategia del enemigo para ha-
cer creer que le animan propósitos
pacíficos, pero los observadores de
aviación señalan concentraciones im-
portantes que se están formando en
el camino de Annual.

El enemigo ocupa cada vez más
posiciones de mayor amplitud, ocul-
tando sus movimientos.—Mencheta.

8, 17'15.

**En el ministerio de
la Guerra**

El ministro de la Guerra ha recibi-
do hoy las visitas de los generales
Echagüe, Bustamante y Bazán.

Declaración de vacantes

Por reales órdenes del ministerio
de Gracia y Justicia han sido decla-
rados vacantes los siguientes cargos
eclesiásticos:

Una canonjía en la S. I. C. de Lo-
groño, a proveer por la Corona pre-
via oposición.

La dignidad de arcipreste en la S.
I. C. de Lérida, de provisión libre
por la Corona.

Un beneficio de oficio (organista)
en la Santa Iglesia Catedral de Alicant-
e, de provisión libre por la Co-
rona.

Otro ídem en la S. I. C. de Cuen-
ca, a proveer por la Mitra con su Ca-
bildo, en provisión libre.

Una canonjía en la S. I. C. de
Barcelona, a proveer libremente por
la Corona.

Un beneficio de oficio (sochantre)
en la Santa Iglesia Catedral de Sor-
ria, a proveer por la Corona pre-
via oposición.

Otro beneficio en la de Meliorca.
Corresponde a la Corona proveerlo li-
bremente.

Ídem ídem en la de Coria, con car-
go de tenor, a proveer, previa oposi-
ción, por la Corona.

La dignidad de Chantre en la de
Gerona, cuya provisión corresponde
en turno a la Corona.

Un beneficio de oficio, con cargo de
organista, en la S. I. M. de Valencia,
a cubrir por la Mitra.

Y otro ídem ídem en la de Vallado-
lid, a proveer, previa oposición, por
la Corona.

**La situación de España
Noticias contradictorias
El agregado naval de Es-
paña en Tokio**

El ministro de Marina nos ha ma-
nifestado que, en vista de las noticias
contradictorias que publicaban los
periódicos de hoy acerca de la situa-
ción del acorazado "España," había
enviado un radiograma al comando-
te general de Melilla, rogándole el
envío de noticias acerca de este ex-
tremo, no habiendo recibido contesta-
ción a la una de la tarde.

Suponia el ministro que el buque
continuaba en la misma situación,
así que reinaba viento Levante.

De haber ocurrido algo nuevo se-
guramente se lo hubiera comunicado
el comandante general de aquella
plaza.

A San Sebastián han llegado di-
chos rumores de una manera atar-

mente, siendo causa de que el Rey
me preguntara telefónicamente la ver-
dad acerca de los mismos.

Yo le he contestado haciéndole
iguales manifestaciones que acabo de
hacer a ustedes.

He recibido un telegrama fechado
en Tokio el día 6, a las once de la
mañana.

En dicho despacho me comunica el
agregado naval don Carlos Regada,
que se había salvado de la catástro-
fe y que no tenía novedad.

Respecto a los demás diplomáticos,
nadie sabía por subsistir la incomu-
nicación con Yokohama.—Mencheta.

**BARCELONA
Detención importante**

Barcelona.—La Policía ha deteni-
do a un sujeto, súbdito francés, lla-
mado Ricardo Blasi, quien en un prin-
cipio dijo ser italiano, el cual no po-
seía documento alguno que acredita-
ra su personalidad.

Como pareciera sospechoso a la
Policía, ésta le estrechó a preguntas,
acabando por confesar el detenido
que era el autor del asesinato de su
amante, llamada Elea Maignon, com-
etido en Marsella el año pasado, en
circunstancias que motivaron gene-
ral excrecación.

Se ha comunicado al consulado
francés la detención del Ricardo Bla-
si, cuya personalidad fué confirmada.

De los calabozos de la Jefatura de
Policía pasó el detenido a la cárcel.

Foot-ball

En el campo antiguo del Barcelo-
na F. C., se jugarán dos partidos a
beneficio de la Cooperativa de perio-
distas, por los equipos femeninos Sto-
ke Laches F. C., de Londres, com-
pañía de Londres, y el Sportives F.
C. de Francia, campeón en 1922 y fi-
nalista en el año actual.

La curiosidad por estos dos parti-
dos es grande.

Denucia al juzgado

El concejal señor Olivella y vice-
presidente de la Junta del Censo, ha
presentado una denuncia al juzgado
de guardia, contra un acuerdo de la
Junta citada, por falsedad electoral.

La causa en que se basa la denun-
cia es la exclusión en las listas elec-
torales de 18.000 electores en los dis-
tritos primero, segundo y cuarto.

Destruye las oportunas diligencias
el juzgado del distrito de la Audien-
cia.

A la cárcel

Barcelona.—Acusado de resisten-
cia a fuerza armada, ha ingresado en
la cárcel José Escofet, que en la
calle del Marqués del Duero se opu-
so a ser cateado por una pareja de
la Guardia civil, e intentó apoderar-
se del fusil de uno de los guardias.

Detenido

Ha sido detenido y conducido a
Manresa Juan García, acusado de
haber tomado parte en el atentado co-
metido contra los obreros pañaderos
del Sindicato libre en dicha pobla-
ción.

A la calle

Ha sido excreado Andrés Gorge,
acusado de ser agente del nego-
cio de trata de blancas.

Fallecimiento

En la clínica del doctor Bartrina
ha fallecido Ramón Mentone, herido
días pasados en la fábrica de boto-
nes de Vilella.—Joaniquet.

**PROVINCIAS
Confusión de personas**

Sevilla.—En Alcalá fué detenido
un sujeto, cuyas señas personales
coinciden con las del Villvilo.

Resultó ser un obrero que iba a
trabajar a un cortijo.

**Un Alcalde
meta a un vendedor**

Grápada.—En el barrio de San II
defonso cuestionó el vendedor ambu-
lante Ramón López, con el alcalde
de barrio Francisco Cortes.

Este le disparó varios tiros a su
coltrincante, causándole una herida
en la tetilla derecha, que le produjo
la muerte instantánea.

El agresor fué detenido.

Una sesión accidentada

Bilbao.—En la sesión del Ayunta-
miento de Begoña, discutiendo la ne-
gativa de la Diputación provincial a
ceder unos terrenos para construir
casas baratas, por tenerlos arrenda-
dos a la Arregaduría de Tabacos, se
produjo formidable escándalo.

El concejal nacionalista Gómez
Bazoga agredió al socialista Je-
naro Ortega, causándole lesiones en
la cabeza.

El Alcalde, imposibilitado para do-
minar el tumulto, suspendió la ses-
ión.

Firma regia

San Sebastián.—Anoche firmó don
Alfonso los siguientes decretos:
Gobernación: Concediendo a la vi-
lla de Cabezas de San Juan el trata-
miento de excelencia.

Nombrando comisario de primera
clase del cuerpo de Vigilancia, a don
Ramiro Cavestany y Sánchez Silva.
Nombrando comisario de segunda
clase a don Braulio Bolonio Antón.
Jubilando por imposibilidad física
a don Alvaro Juana y Fortea, subdi-
rector de Orden público cesante.

De Guerra:
Nombrando general de la segun-
da brigada de Infantería de la cuarta
división, al general de brigada don
Enrique Cano Ortega, que actualmen-
te manda la primera brigada de la
citada división.

Accidente de aviación

Almería.—Un hidroavión pertene-
ciente a la escuadrilla del "Dédalo",
que hacía vuelos sobre el mar a tres
millas de la costa, se le vió cabecear
y caer por fin a plomo al agua.

Parte del aparato quedó sumergi-
do.

Desde el "Dédalo" salieron dos ga-
solíferas para cooperar al salvamen-
to de los aviadores.

Estos se habían salvado a nado, y
fueron recogidos en una lancha.

El hidroavión fué remolcado al
"Dédalo".

**Los atracadores
del Banco de Gijón
logran escapar
Resulta gravemen-
te herido un sar-
gento de la Guar-
dia civil**

Oviiedo.—A las siete y media una
pareja de la Guardia civil, al mando
del sargento Antonio Rodríguez, se
personó en la casa número 52 de la
calle de Covadonga.

Había recibido la Guardia civil
una confidencia de que en dicha casa
se hallaban ocultos los autores del
atracó al Banco de Gijón, que, como
se sabe, son seis.

Los guardias civiles subieron por
la escalera, llevando en la mano la
pistola.

Al llegar a la buhardilla llamaron
a una puerta.

Se abrió ésta y aparecieron seis
sujetos.

Cada uno de ellos empuñaba una
pistola, y empezaron a disparar.

Al mismo tiempo apagaron la luz.
El tiroteo fué formidable.

El sargento Antonio Rodríguez ca-
yó gravemente herido de un balazo
en el vientre, con salida por un costado.

Los guardias, no obstante las gra-
ves consecuencias, penetraron en el
cuarto y atacaron a los pistoleros.

Estos se refugiaron detrás de unos
colchones, donde continuaron hacien-
do fuego.

Pero viéndose acorralados y perdi-
dos, aprovechando la oscuridad, por
una ventana de la buhardilla salie-
ron al tejado, desapareciendo.

Los guardias registraron toda la vi-
vienda, no encontrando a nadie.

Únicamente se apoderaron de seis
pistolas y de una bomba que se ha-
llaban en una caja de caudales.

Instantáneamente que trascendió el
suceso, se adoptaron las oportunas
medidas.

Fuerzas de Ingenieros del cuartel
situado cerca del lugar del hecho ro-
dearon la manzana de casas, y desde
los tejados, valiéndose de potentes re-
flectores, se trató de descubrir el pa-
radero de los fugitivos.

Las investigaciones sobre los teja-
dos de las casas fueron inútiles.

Así se ha permanecido hasta la
una de la madrugada en constante vi-
gilancia, sin que haya tenido esto el
menor éxito.

El Gobernador se personó en el lu-
gar del suceso.

Se han tomado toda clase de precau-
ciones para que no puedan salir de
Oviiedo, pues se sospecha que no han
salido de la capital.

Se ha decretado la detención de la
inquilina de la buhardilla, que había
arrendado el cuarto a los seis síndica-
listas.

También fué detenido un sujeto
que con insistencia logró convencer
a la inquilina de la buhardilla para
que admitiese a los seis huéspedes.

El suceso es tema de muchos co-
mentarios.

Se cree que hoy serán detenidos los
atracadores.

Detalles de un siniestro

Soria.—Según los informes, el in-
cendio de Cobaledo ha sido casual, de-
bido al descuido de la anciana Felisa
Tejedor (a) La Perreña, cuya casa fué
la primera que ardió.

El fuerte viento Norte que reinó,
hizo que las llamas se proyectasen
en todas direcciones, llevando tablas
y astillas encendidas, que prendieron
rápidamente en diversas casas, siendo
imposible prestar auxilio, pues mien-
tras se atendía a unas se quemaban
otras.

A las dos horas, el pintoresco pue-
blo ofrecía un espectáculo aterrador,
pues las llamas amenazaban destrui-
lo por completo.

Nuevas familias, hasta ayer bien
acomodadas, han quedado en la mise-
ria.

Han desaparecido muchos ajuares
y animales domésticos.

Los incendios en Pinar Grande
fueron dos y de gran importancia,
por la extensión que abarcaron, pero
se descomponen todavía las consecuen-
cias.

Hay otro incendio en el pinar de
Santa Inés.

**El cadáver
de don Carlos Aguirre**

Santander.—Llegó el cadáver del
joven cubano Carlos Aguirre, muer-
to trágicamente en la plaza de Toros
de Bayona por haber saltado a esto
que cuando descabellaba al toro un
diestro español.

El señor Aguirre era hijo de opu-
lenta familia cubana.

Desde este puerto será llevado el
cadáver el día 19 a la Habana, a bor-
do del "Alfonso XIII".

Profesía contra la guerra

Alicante.—Los obreros de la Casa
del Pueblo han solicitado celebrar el
próximo domingo un mitin de protes-
ta contra la guerra de Marruecos.

El Gobernador lo ha autorizado,
pero ha prohibido llevar pañuelos con
vocativo a la reunión, por estimar
que los conceptos en que están redac-
tados son violentos.

Un Manifiesto dirigido a las ma-
dres alicantinas ha sido también pro-
hibido por la autoridad.

**Detalles de los su-
cesos de Oviiedo
Registro.-Haitzgo de ar-
mas y dinero.-Se defiende
a un pistolero y otro es
muerto por la Guardia
civil**

Oviiedo.—En el registro practicado
en la casa que tenían alquilada los
pistoleros, se encontraron seis pisto-
las, 18 cargadores, 13 cápsulas dis-
paradas y una bomba, construida con
el metal del remate de una cama.

La dueña de la casa, que fué dete-
nida, se llama Manuela Lanzas.

También han sido detenidos varios
huéspedes de dicha casa y el camare-
ro Paulino Fernández.

Se asegura que para huir los pisto-
leros saltaron una ventana a diez
metros de altura.

Se desecha la hipótesis de que se
figurara en automóvil, pues el Gober-
nador tenía dadas órdenes a los ga-
rages de no alquilar ningún auto.

Por lo tanto, se supone que los pis-
toleros se hallan ocultos en la pobla-
ción.

El sargento de la Guardia civil reci-
bió la confidencia de la estancia de
los pistoleros en la casa número 52
de la calle de Covadonga, y con obje-
to de no perder su pista, se fué al
cuartel, ordenando que le acompaña-
ran dos cabos, única fuerza que ha-
bía en aquel momento acuartelada.

Se dirigió a la casa mencionada,
que tiene una escalera muy estrecha,
encontrando entreabierta la puerta de
la habitación donde se hallaban los
pistoleros.

Salió a recibirle un joven de unos
25 años, de aspecto simpático, que al
apercibirle le hizo los disparos que
le causaron lesiones graves.

En la puerta de la buhardilla apa-
recen 16 impactos de balas de fusil
Mauiser.

Además de las armas y proyectiles
encontrados, la Policía, en el re-
gistro, se incautó de 900 pesetas en
billetes de Banco y dos carteras, con-
teniendo una de ellas la fotografía de
un hombre hecho en Badalona, y la
otra la de un niño de 18 meses, he-
cha en la fotografía Banego, de Va-
lladolid.

Han sido detenidos dos camareros
del Hotel Francés.

Según las declaraciones que han
hecho los pistoleros de la calle de
Covadonga, no son los autores del
atracó a la Sucursal del Banco de Es-
paña de Gijón.

La benemérita ha perseguido hoy
a dos pistoleros que en el término
de Vistillas hicieron fuego contra la
fuerza.

Al verse acorralados se arrojaron
al río, donde uno fué detenido y el
otro resultó muerto a consecuencia
de los disparos que le hizo la bene-
mérita.

Las fuerzas de Lugones persiguen
a otros dos.

El detenido se llama Rafael To-
rres Escartín, de 21 años.

TRIBUNALES

Acusados de un hurto de naranjas en el término de Alciria, han acudido hoy al juicio oral Antonio Gallego y Joaquín Castany, ambos jornaleros de aquella población.

Ha sido acusado por el fiscal don José García Martínez, y defendidos por don Enrique Ochando.

Se ha suspendido otro del juzgado de Alberique, por causa seguida a Vicente Galiana Pla, sobre atentado. Su defensor era el letrado señor Reina.

SUCESOS

Corrida fuera de abono

Esta mañana, a las nueve, venía por el camino del Grao a toda velocidad un toro que, según nos dicen, se ha desmandado de un grupo que varios pastores conducían al Matadero.

La presencia del animalito por aquellos sitios ha producido sustos, carreras y caídas, sin que sepamos hasta la fecha si ha ocasionado males mayores.

Fractura por retroceso. Vicente Raga Torres, de 16 años, mecánico, estaba reparando en el taller un auto, y al darle manilla, retrocedió esta violentamente, fracturándole el antebrazo derecho.

El Nano, tenía que ser. Una camarera de 23 años, llamada Amparo Riera Puerto, muy servicial y de mal pareado, se marchó de pacia con el Nano, amiguito de poca estatura, pero muy bromista y postinero.

ser nano, según ella, es un vivalde, le birló dos sortijas de oro, dos pulseras, una cadenita con medalla y un reloj de pulsera; todo del mismo metal, broma que ha molestado a la chica, formulando una denuncia.

Un tercero que se iba mal. En la calle de Cabalote riñeron ayer a última hora, sin que se haya podido saber el motivo, tres individuos llamados Francisco Rico Blasco, Manuel Orejo y Manuel Armentis, saliendo el primero con una herida de arma blanca en la región inguinal de la derecha.

Escándalo. Tres tripulantes de un barco anclado en el puerto, dos de ellos suecos y otro finlandés, promovieron anoche en el Grao un fuerte escándalo, cometiendo algunos actos de dudosa moralidad en la vía pública.

La Policía los ingresó en la cárcel, a disposición de la autoridad competente.

TAURINAS

Para mañana. Esta tarde, como de costumbre, han sido expuestos en los corrales de la plaza los novillos y becerros que han de ser lidiados mañana en la función a beneficio de la Caja de socorros mutuos de los empleados de la Diputación.

En Succa. Los novillos de Fuentes dieron ocasión a que Habana y Estanquerio cosecharan grandes ovaciones, tanto toreando como matando.

RELIGIOSAS

SANTOS DE MAÑANA.—Domingo XVII después de Pentecostés. San Gorgonio, mártir; San Tiburcio y San Alejandro y San Pedro Claver. Misa y oficio de la Dominica, con rito semidoble y color verde y conmemoración de San Gorgonio.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en Nuestra Señora de los Desamparados. Se descubre a las cinco y media de la mañana y se reserva a las siete de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Nuestra Señora del Pilar y Nuestra Señora de la Seo. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Coro, en la Catedral. SANTOS PARA EL LUNES.—San Nicolás de Tolentino, confesor, y Santa Elna Pulqueria Augusta, virgen mártir. Misa y oficio de San Nicolás de Tolentino, con rito doble y color blanco.

Cultos para mañana: El Rosario matutino, a las cinco en el convento de Corpus Christi. El turno de Reparación y desagravios corresponde a las Marías de los Sagrarios de la parroquia de San Esteban.

En las parroquias, a las diez y media de la mañana. En la parroquia de San Miguel y San Sebastián, la cofradía del Beato Gaspar Boto tendrá a las siete y media de la mañana y a las diez y media de la noche.

nario a Nuestra Señora Salud de los Enfermos con misa de Comunión a las siete, otra a las ocho, y ejercicio a las seis de la tarde, en que estará expuesto S. D. M., y habrá meditación y oración, sermón por don Félix Tomás Vivó, reserva, bendición y gozos.

En San Miguel y San Sebastián, a las siete misa de Comunión con motetes y reparto de estampas en honor al Beato Gaspar Boto. En el monasterio de la Santísima Trinidad, fiesta a Nuestra Señora Refugio de los Pecadores. Al amanecer volutes de campanas, diana y disparo de bombas de mano; a las siete y media misa de Comunión con plática por don José Piquer, director del Colegio de Vocaciones, y después Bendición Papal, que dará el señor capellán del convento. Acto seguido reparto de raciones a las familias pobres del vecindario, designadas de antemano; a las diez y media misa solemne con orquesta y panegírico, a cargo de don Francisco J. Moll, párroco del Salvador y Santa Mónica, y al terminar disparo de bombas de mano y estruendosa traca, y por la tarde a las cinco final de novenario con sermón por don Ramón Artola, y después procesión pública por las calles Vuelta del Ruseñor, Flora, Alboraya, Pintor Vilar, Alboraya y Trinidad, terminado con el canto de los gozos y del himno de la Asociación.

Marca registrada. UNGUENTO UNIVERSAL. LOS GRANOS, PANADIZOS, PANALES-TUMORES, GOLONDRINOS-FISTULAS, LLAGAS-ULCERAS-CARIES, DE LOS HUESOS-ABCESOS, ESCROFULOSOS ETC. ETC. SON CURADOS EN BREVISIMO TIEMPO CON ESTE PRIVILEGIADO REMEDIO.

¡¡¡BASTANTE HA SUFRIDO USTED YA!! Siendo tan molestos los granos, tumores, panadizos y otros abscesos flegmonosos (aunque sean de índole maligna) podrá curarlos usando únicamente el más prodigioso remedio: "UNGUENTO UNIVERSAL" que posee un gran poder antiséptico y propiedades emolientes, no igualadas por ningún preparado ni procedimiento, rebajando considerablemente los estados flogísticos. «Ungüento Universal» le curará, sin necesidad de lavar la parte enferma, sin fomentos ni cataplasmas y sin dejar cicatriz ni induración, con rapidez inusitada. Lo encontrará en todas las farmacias. Laboratorio y farmacia Cañizares, Caballeros, núm. 47. Valencia.

Marca registrada. NO LAVAR NUNCA LA PARTE ENFERMA! Limpiar bien el pus con un trozo de lienzo seco al cambiar los parches y clavos. Pts. 0'75. FORM. UNGUENTO BAI. S. D. L. F. REGISTRADA.

SARNA. Antiséptico Marfil, el único que cura sin baño. Frasco, 3'25 pesetas. Sus imitaciones resultan caras, peligrosas y apestan a la trina. Venta: San Fernando, 34. Contad y Compañía, Abasca y farmacias. Pozos artesianos. Se taladrán hasta 500 metros en todo paraje. Perforadoras a vapor. Vicente Marfil Borrull, 23, Valencia. LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA se vende en los siguientes puntos: En Madrid, Empresa Valenciana, calle del Pozo, Puerto de periódicos de la calle Mayor, junto a la Puerta del Sol. Kiosco de la calle Alcalá, frente al café de Fornos. En Barcelona, Kiosco Solsona, Rambla del Centro frente a la Plaza Real. En Sevilla, En la Administración de «El Noticiero Sevillano». En Albacete, Kiosco de Miró Moreno, Paseo de Alfonso XII.

Seguros Mútuos. Nada han pagado sus asegurados desde 1876. Su único fin es el socorro mutuo... contra incendios de edificios en Valencia. FUNDADA EN 1844. 46 años de seguro gratis! El Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País crearon los SEGUROS MUTUOS. Se admiten seguros en Valencia, camino del Grao y las vecinas poblaciones marítimas. 6.951 casas aseguradas en Valencia por 222 millones de peseta. Oficinas: Plaza de la Figuereta, 1 hoy Poeta Badenes.

Muebles económicos. Despachos completos por 650 pesetas, compuestos de su bureau, un sillón giratorio, un archivador, una mesa para máquina y una silla auxiliar. AGENTES EXCLUSIVOS DE LA MAQUINA DE ESCRIBIR «CON TIENTAL». Pidan CATALOGOS. Orbis S. A., Mar. 8. FABRICA DE PERSIANAS. de J. Masá y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 3, Valencia. Alfombras y esteras de todas clases, esmero, elegancia y solidez. Se alquilan grandes locales propios para almacenes o industrias, a la entrada del camino de Burjassot, con habitación para el encargado. Razón, Hernán Cortés, 25, principal, derecha. de 10 x 2 y de 4 x 2. Nozdrizas. Una viuda, de Muro, de 22 años de edad, leche de tres meses, desea criar en casa de los padres; también hay laboradoras de la huerta de Valencia para criar en sus casas, todas con buenos informes. Razón, calle de la Verdónica, núm. 18, bajo, detrás de la calle de Zaragoza.

ACCIDENTES NERVIOSOS. EPILEPSIA. convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitations, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado BILIXIR BERTRAN. VENTA: en Barcelona, farmacia del autor, calle Jauguera, 41, junto a Correos (Madrid, Pinar de Mar y Compañía, Alcalá, 9; Valencia, droguería de G. Contat y Compañía, plaza Mercado 72; centros de especílicos y buenas farmacias.

La Prensa AGENCIA DE ANUNCIOS DE RAFAEL BARRIOS. Carmen, 18. Teléfono 128, Madrid. Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos para publicidad en Madrid y provincias. Grandes descuentos en anuncios y esquelas de novenario y aniversario.

VAPORES. Servicio regular al N. O. de Francia. Para ROUEN. El vapor SAINT PAUL cargará en este puerto el 15 del actual. Consignatario: Andrés Guardiola, calle del general Moitú, 20, Paterna. Agentes en el Grao, señores Martí y Muñoz, Muelle de Levante, 15.

SERVICIOS DE LA Compañía Trasatlántica. Líneas a Antillas, Méjico, New-York, Venezuela, Colombia, y Puertos del Pacífico. El vapor Montevideo saldrá el 25 de septiembre de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz. El vapor Alfonso XIII saldrá el 17 de setiembre de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana. El vapor Manuel Arnús saldrá el día 10 de setiembre de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón y por Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso. El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá el 4 de setiembre de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. LINEA a FILIPINAS y PUERTO de CHINA y JAPON. El vapor Legazpi saldrá el 28 de agosto de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, donde saldrá el 6 de setiembre para Manila y puertos China y Japón. LINEA DE FERNANDO POO. El vapor C. de Cádiz saldrá el 15 de setiembre de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 20 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo. Estos vapores admiten carga, en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. Para más informes, dirigirse al agente consignatario en Valencia. E. MANGLANO, Barón de Vallvert, calle San Vicente, núm. 157.—Teléfono 338. En el Grao, calle de Chaca, núm. 2, bajo.—Teléfono núm. 2041.

POR FIN LLEGO LA BAJA. Con muy poco dinero podrá proveerse de camas torneadas, e inglesas, armarios, mesitas de noche, tocadores, aparatos, mesas de comedor y sillas de todas clases, etc., etc. Fabricación especial en somniers y catres campaña. SECCION DE MUEBLES BUENOS, BONITOS Y BARATOS solo lo encontrarán en la fábrica de MUEBLES «BARGUES», Azcarra, 37. Teléfono 867. Valencia.

Compañía Trasmediterránea. Servicio fijo rápido semanal, Mediterráneo-Cantábrico. Salidas todos los sábados, de Valencia para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Oeata, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Músel, Santander y Bilbao, admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además, en este servicio, se también admitida mercancía para Avilés, San Estebán de Pravia, Luarca, Navia, Tapís, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Foz y Vivero, y al efecto se entregan conocimientos directos y con flete corrido. Servicio fijo bisemanal para Baleares con salidas de Valencia todos los miércoles a las 30 horas para Ibiza y los jueves, a las 18, para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje. Servicio fijo bisemanal para Barcelona con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados, a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, costa Norte de África y Canarias, con salidas de Valencia los días 2 y 17 de cada mes, admitiendo carga y pasaje. Líneas para Francia, Inglaterra e Italia. Servicios rápidos con salidas semanales. Admitiendo carga y pasaje. Para informes Representación de la Compañía en Valencia, Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfono núm. 3 068.

—SEÑORAS: Para vestir de seda— con elegancia y economía. visiten ustedes los Almacenes de Saldos de la calle de la Sangre, número 15, principal, frente al Ayuntamiento. Allí encontrarán, por 20 ptas. un corte de bata, seda estampada, doble ancho, última novedad. Por 10 ptas. corte de bata de etamin, doble ancho, estampado, gran moda. Crespones seda doble ancho, estampado, a 13 ptas. metro; por 17'50 un corte de bata bengalina, seda doble ancho; por 25 ptas. un corte de bata, seda negra, doble ancho, negro y colores, a 11 ptas. Crespones seda y popelines, y crepé marrocaína, a 8 ptas. Crepón de lana negro y colores, a 4 ptas. metro. Crepé marrocaína inglés, a 3 ptas. Duquesa, seda, doble ancho, para trajes y gabanes, a 10 ptas. metro. Sedas crudas, desde 3 ptas. metro. Crepé marrocaína, satén, granadina, gasas de seda, glases, rasos negros y colores, a precios baratísimos. Cubrecamas, damasco seda, a 80 ptas. Cortes traje de lana, frasco, estambre, muselina, para caballero, desde 15 pesetas. Completo surtido en tricot, punto seda, a precios baratísimos. Sábanas, a 5 ptas., y cortes de colchón, a 10 pesetas. Trajos piso, a 5 ptas. docena. Banderas valencianas y española, para adorno de estiles y balcones. Mosquiteros de toldo y pabellón, a precios de fábrica. Francia lana para traje baño, a 2'50 pesetas. Almacenes de Saldos, calle de la Sangre, número 51, frente al Ayuntamiento. Esta casa no tiene sucursal.

KIR. Especialidades farmacéuticas de fórmulas racionales, sancionadas por la clínica y elaboradas con productos debidamente contrastados. Tónico reconstituyente KIR. De rápidos efectos en la neurastenia, tuberculosis, escrofulismo, anemia, vejez prematura, afecciones nerviosas, fatiga, pérdida de memoria, raquitismo, impotencia, etc., etc. Gotas pectorales KIR. Desinfectantes de las vías respiratorias y sedantes laringo-bronquiales; es sorprendente su acción beneficiosa en las bronquitis, tuberculosis pulmonar, asma y tos ferina, como en toda clase de tos, por pertinaz y rebelde que sea. Sellos analgésicos KIR. Seguros e inofensivos contra toda clase de neuralgias, dolores de cabeza, de muelas, periodos dolorosos de la mujer, reumatismo, gripe. Comprimidos eupépticos KIR. Feliz asociación de medicamentos contra las dolencias gastrointestinales, por lo que vencen siempre en las dispepsias, por crónicas que sean, dolores de estómago, incluso la úlcera, flatulencias, enteritis crónicas, enteralgias, etc. Linimento KIR. Preparación heroica que permite aplicar por la piel el oportuno remedio contra el dolor, sea de la clase que fuere, y en especial contra el reumatismo agudo y crónico, gota, contusiones (sin escoriación), etc., etc. De venta en las principales farmacias y centros de especílicos.

Practicante. Inyecciones, ventosas, masajes, corrientes eléctricas, lavados y curas de la vagina y matriz, males secretos y toda clase de curas de Cirugía. (Prescripción médica). De 12 a 2. 1'50 pesetas, y de 6 a 7, dos pesetas. Gratis a los pobres, de 12 a 4, los jueves y domingos. Servicio a domicilio, barcelonés, por Daniel Bavaero, Arzobispo Mayor, 21, primero. Portería. Se necesita una portera que sean madre e hija. Inútil presentarse sin esta condición y sin buenas referencias. Darse razón don Bernardino Ostillo, establecimiento de bisutería, calle de San Vicente, núm. 172, bajo, esquina a la del Grabador Selma.

El mundo entero. Este es el campo de acción que ofrecemos a los anunciantes del Anuario General de España. Más de dos millones de señas de los que se dedican al Comercio, Industria, Agricultura, Ganadería, Elemento oficial, etc., etc. de España y sus Posesiones. Utilísima Sección Extranjera con las señas de Comerciantes e Industriales de las cinco partes del mundo, constituyendo un pequeño Anuario Internacional. El Anuario General de España es consultado constantemente por millones de personas del mundo entero. TRES TOMOS sólidamente encuadernados: 75 ptas., franco de portes en toda España. ANUARIOS BAILLY-BAILLIÈRE Y RIERA REUNIDOS, S. A. Societat P. — Calle Consejo de Giento, número 240 — BARCELONA.